
 

 

    大学院升学感言 

    院进 A 班 王凡 

  大家好，我是院进 A 班的王凡。考虑到给将来的学弟学妹们留下一些可供参考的建议，我决定把自己来

到日本直至考上研究生的这段经历写出来，既是希望能对未来就读亚细亚的后辈们有所帮助，也是想为自

己的考研之路做一个总结。 

  我在 2018 年 4 月份来到亚细亚友之会外语学院，通过入学考试，我被分入了院进 A 班（专门为考研的同

学组成的班级，共有 A、B 两个班）。对于刚来到日本的我来说，对于大学院相关的事情一概不知，虽然下

定了要考上研究生的决心，却连该如何开始，怎样准备考试都不清楚。但是亚细亚的老师们非常负责，在

学校组织的大学院进学说明会上，通过老师的细致讲解，我对日本考研有了初步的了解。在老师的耐心指

导下，我确定了自己想要学习的专业，并且通过私塾课程来积累基础知识。在学习专业知识的过程中我逐

渐确定自己想要研究的内容，并完成了研究计划书。 

  18 年冬季，我报名参加了早稻田大学、横滨国立大学以及明治大学三所大学的研究生考试，但是很遗憾，

三所都没有合格。当时出结果的时候我很沮丧，感觉自己几个月的努力都白费了，而且最难过的是甚至不

知道自己为什么不合格（日本考学只公布结果不公布成绩），不知道自己在哪方面有所欠缺，也不知道怎样

坚持下去。我到底应不应该继续学习经营学，是不是换一个不是这么热门的专业就会更容易考上呢。我曾

一度感到迷茫。在我陷入万分纠结的时候，家人的支持还有亚细亚老师的鼓励又给了我信心，每次和父母

视频电话结束时的一句“女儿加油！”，班主任老师知道我没有合格时显得比我更难过的表情，当我感到迷

茫的时候老师积极的给我提建议，以及诸如“你肯定没问题的！”这样温暖鼓励的话语；这些成为了在背后

推着我向前走的一股劲，让我觉得至少为了关心支持我的人我也不能放弃，我要再拼一把！ 

  于是，2019 年我又开始准备考试。但是和去年不同，因为有过参加考试的经验，我开始注意到一些考试

的时候值得注意的点。比如说，经营学的考试中，一般分为笔试和面试两部分。第一部分是笔试，第二部

分是面试。多数学校是要求笔试合格者才能进入面试环节，当然这也不是绝对的；也有的学校是笔试面试

都需要参加，根据两部分的表现确定。总之，在笔试环节中，不要太死板，能够完美记忆并默写出基础知

识并不意味着你百分百就能合格；当然，能记住知识代表你的基础知识掌握的很牢固，但是大学院其实更

看重考生自身的想法，如何结合专业知识阐述自己的看法和你能否合格关系很大。然后，面试环节中，真

实的展现自己是很重要的。我一直觉得，面试环节中，口语不是最重要的，最关键的应该是能清楚表达自

己的观点。即使你没有十分流利的口语，但只要你能把自己想说的内容说清楚，我觉得就很好。再就是，

如果没有听清楚教授提出的问题，不要假装自己听懂了胡乱回答，要真实的告诉教授自己没有听清楚，请

教授再说一遍。实际上我面试的时候就遇到了这个状况，我虽然听清楚了老师的问题，但我没有弄懂老师

希望我回答什么方面的内容，所以我就请教授重复一下问题。虽然我不确定最后合格是不是和这件事有关，

但至少这样可以给教授留下一个这个学生对待问题很严谨，我认为追求严谨是教授，以及作为一个考研学

生而言非常重要的品质。 

  今年 9 月份，我成功合格了横滨国立大学经营学研究科的修士课程。回想这将近一年半的考研，如果没

有亚细亚友之会外语学院老师们的悉心教导和帮助，没有家人的支持，凭我一个人是很难坚持下来的。这

两年中，我学会了积极发表自己的意见，主动和老师交流，变得更加开朗，外向，交到了更多好朋友。真

的非常感谢亚细亚友之会外语学院提供的学习环境，让我们能够在快乐学习的同时，努力实现自己的梦想！ 
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